

RINGKASAN

Bahasa Suwawa adalah satu di antara bahasa daerah yang ada di Provinsi Gorontalo khususnya yang terdapat di Kec. Suwawa Timur Kab. Bone Bolango. Penggunaan bahasa Suwawa masih tetap digunakan oleh masyarakat khususnya di Kecamatan Suwawa Timur. Melalui kesadaran bahasa masyarakat, tercermin implementasi sikap bahasa positif masyarakat dalam mempertahankan bahasa melalui berbagai upaya demi kecintaan terhadap bahasa Suwawa. Oleh karena itu, pemertahanan bahasa Suwawa melalui implementasi sikap bahasa perlu dilakukan.

Tujuan penelitian ini adalah (1) mendeskripsikan pemertahanan bahasa Suwawa di Kecamatan Suwawa Timur Provinsi Gorontalo, (2) mendeskripsikan upaya pemertahanan bahasa Suwawa Kec. Suwawa Timur. Metode pengumpulan data yang digunakan adalah teknik angket dan wawancara. Data hasil penelitian yang diperoleh dari angket dan wawancara, masih berupa data mentah yang sebelum dianalisis harus diolah menjadi data kuantitatif melalui konversi skor berdasarkan penilaian. Setelah pengolahan secara kuantitatif, kedua data tersebut kemudian diolah secara kualitatif dengan mendeskripsikan berdasarkan teori sosiolinguistik terkait dengan pemertahanan bahasa.

Berdasarkan hasil penelitian bahwa pemertahanan bahasa Suwawa di Kecamatan Suwawa Timur masih tetap dipertahankan karena masyarakat merasa bahasa Suwawa sangat penting bagi masyarakat asli Kecamatan Suwawa. Seperti yang kita dengar dari salah satu narasumber yakni bahasa Suwawa masih dipertahankan di daerah tersebut meski tidak ada paksaan bagi pendatang untuk menggunakan bahasa Suwawa dalam kehidupan sehari-hari namun kebanyakan pendatang merasa perlu untuk belajar dan akhirnya mulai mempelajari bahasa Suwawa agar dapat berkomunikasi dengan nyaman dengan masyarakat asli Suwawa. Oleh karenanya masyarakat mengusahakan agar anak muda maupun pendatang dibiasakan berkomunikasi dalam bahasa Suwawa agar kedepannya seluruh masyarakat yang berada di daerah Kecamatan Suwawa dapat terus melestarikan bahasa daerah Suwawa.

Kata Kunci: pemertahanan bahasa, Suwawa, sosiolinguistik